

PERANAN KOPERASI UNIT DASA DALAM MEMENUHI KEBUTUHAN PARA ANGGOTA

(Suatu Studi Tentang Peranan Program Kerja Koperasi Unit Desa "Dharma
Bhakti" Dalam Memenuhi Kebutuhan Para anggota di Kecamatan
Pademawu Kabupaten Oganis Tingkat II Pamekasan)

SKRIPSI

Dibuat untuk melengkapi tugas-tugas dan memenuhi syarat
guna mendapat gelar Sarjana Administrasi Negara
(Public Administration)

DISUSUN OLEH :

Jumali

NIRM : 85.7.048.19011.01237



UNIVERSITAS MADURA
FAKULTAS ILMU ADMINISTRASI
PAMEKASAN
1994

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul Skripsi : PERANAN KOPERASI UNIT DESA DALAM MEMENUHI
KEBUTUHAN PARA ANGGOTA
Suatu Studi Tentang Peranan Program Kerja
Koperasi Unit Desa "Dharma Shakti" Dalam
Memenuhi Kebutuhan Para Anggota Di Kecamatan
Pademawu Kabupaten Daerah Tingkat
II Panekaman

Dibuat Oleh : JUMAATI
Nrp / Nira : 883747 / 88.7.048.15011.01331
Universitas : HASYURA
Fakultas : ILMU ADMINISTRASI
Jurusan : ADMINISTRASI NEGARA
Program Studi : SUKATA SATU (S 1)

Panekaman, 5 Juni 1994

Gesek Pembimbing I


DR. D. SUEJIPTO

Penulis


JUMAATI

TANDA PENGESAHAN SKRIPSI

Judul Skripsi : PERANAN KOPERASI UNIT DESA DALAM MEMENUHI
KEBUTUHAN PARA ANGGOTA

Suatu studi tentang peranan program kerja
Koperasi Unit Desa " Dharmas Bhakti " da
lan Memenuhi kebutuhan para Anggota di
Kecamatan Pademawu Kabupaten Daerah
Tingkat II Pamekasan

Bisusun oleh : JUMAATI

Nrp / Nira : 883747/ 88.7.040.15011.01231

Universitas : MADURA

Fakultas : ILMU ADMINISTRASI

Jurusan : ADMINISTRASI NEGARA

Program Studi: STRATA SATU (S I)

Pamekasan

Dosen Pembimbing I

Dosen Pembimbing II



Drs. Adi Susnipto

Konstatasi Bidang Akademis

Drs. Tutik Sulistiawaty

K. Alasan Pemilihan Judul

Bagi bangsa Indonesia, aspek pembangunan dipandang sebagai satu-satunya alternatif yang mampu meningkatkan kesejahteraan seluruh bangsa dan negara Indonesia pada masa sekarang maupun masa mendatang. Hanya dengan pembangunan bangsa dan negara Indonesia dapat mengejar ketinggalannya dari negara lain yang telah lebih dahulu maju.

Renang sudah selajutnya kita mengakui bahwa pelaksanaan program pembangunan serta peningkatan disegala bidang akan mampu dicapai secara berkesinambungan. Sebab pada dasarnya, pembangunan memiliki dimensi kegiatan yang diarahkan pada aspek perubahan, pertumbuhan, perencanaan serta pembinaan bangsa sebagai mana dinyatakan oleh Bondan P di bagian berikut ini : "Pembangunan yaitu suatu usaha atau rangkaian usaha pertumbuhan dan perubahan berencana yang dilakukan secara sadar oleh bangsa, negara dan pemerintah menuju modernitas dalam pembangunan bangsa."¹

¹ Bondan P di bagian, administrasi pembangunan : konsep dan strategi kerangka, Direktorat Jendral Pengantar, Jakarta, 1979, halaman 3

Pembangunan dengan berbagai programnya dilaksanakan secara bertahap melalui Pembangunan Lima Tahun yang kini baru saja memasuki pada Pembangunan Jangka Panjang Tahap II, yang masih tetap mengejar kepentingan material dan spiritual sebagaimana diayatakan dalam Dasar-Dasar Besar Nation Negara berikut ini :

Pembangunan nasional bertujuan untuk mewujudkan persatuan spiritual masyarakat Pancasila dalam Negara Substantif Republik Indonesia yang berkeadilan, berdaulat, berkeadilan dan berkedaulatan rakyat dalam suasana perikeadilan dengan bangsa yang aman, tentram, tertib dan dinamis yang dalam lingkungan bangsa dan pergaulan dunia yang berkeadilan, berdaulat, tertib dan aman. 2

Dalam pembangunan nasional, yang kini memasuki Pembangunan Jangka Panjang Tahap II, daerah pedesaan menjadi sasaran utamanya khususnya peningkatan kualitas sumber daya manusianya. Selain itu, melalui Pembangunan Jangka Panjang Tahap II ini, program peroperasi yang ada di desa, yakni koperasi Unit Desa masih tetap terus digalakkan ke arah yang lebih baik dari sebelumnya. Sehubungan dengan hal ini, Sudiono mengatakan " ... sesuai Pembangunan Jangka Panjang Tahap II ini program koperasi pedesaan yakni koperasi Unit Desa masih terus dipacu lebih berkembang lagi... " 3

² Dasar-Dasar Besar Nation Negara Republik Indonesia. Penerbit Balai Pustaka, Surabaya, 1957, halaman 11

³ Sudiono, "Prospek Koperasi Pada Pembangunan Jangka Panjang Tahap II", Suara Karya, Minggu 3 Oktober 1993 halaman 6

apa yang telah dilaksanakan oleh Buloco tersebut didukung pula oleh beberapa saasul berikut ini :

Oleh karenanya BUDU/UD sedara terus menerus per-
lu dikokohkan, dikembangkan, dan dimandirikan se-
kembangan BUDU tersebut benar-benar menjadi wadah
stana kegiatan ekonomi pedesaan/pribadi yang dimiliki
dan diatur oleh seluruh warga desa itu sendiri untuk
diarahkan keperluan mereka dan pembangunan pedesaan.

4
Mila menyoal tentang pembahasan upaya peningkatan
peran serta partokoperasian di pedesaan melalui Koperasi
Unit Desa pada era tleagal landas ini, maka dapat dipa-
hahi bahwa persepadaan dasarnya melalui Koperasi Unit
Desa di masa mendatang semakin dititigkatkan perannya
sebagai sebagai pedesaan.

5
Mencangkannya Koperasi Unit Desa sebagai dasar
perkokonian pedesaan di masa mendatang, memang cukup se-
realisan, karena watas Koperasi sejalan dengan watas sa-
yarahat pedesaan yang masih mengunjung etika keberkaha-
an yang diwujudkan dalam kegiatan yang bercorak negotong
royongan. Hal ini sejalan dengan pendapat The Liang Gie
yang mengatakan " Koperasi merupakan wadah perkokonian
pedesaan yang boleh mengunjung nilai gotong royong yang
dijadikan kesejahteraan... " 3

4
Mastaran Saasul, " Telaabagan UD dan perada-
lannya : Lembaran dari Sub Sistem Ekonomi Pribadi di-
Bulan Jawa ", Prisma, Edisi Nomor 4, April 1964, hal. 44

5
The Liang Gie, " Prospek Koperasi dalam RFF II ",
Konca Mimie, Edisi Juli, Nomor 6, 1960, halaman 15

Dari gambaran yang dikemukakan The Liang Sia tersebut menyiratkan arti bahwa melalui koperasi khususnya Koperasi Unit Desa maka masyarakat desa dapat meningkatkan kesejahteraannya ke arah yang lebih baik. Hal ini karena Koperasi Unit Desa dengan segala watak yang dimilikinya, sejalan dengan watak masyarakat pedesaan khususnya dalam hal asas keberagaman yang diwujudkan dalam asas kegotongroyongan. Asas kegotongroyongan di sini lebih mengacu kepada kepentingan pemenuhan kebutuhan para anggotanya. Hal ini semua akan berjalan dengan baik, bila program kerjanya diarahkan untuk kepentingan pemenuhan kebutuhan para masyarakatnya.

Berdasarkan alasan tersebut, maka penulis tertarik untuk meneliti dengan judul : PERANAN KOPERASI UNIT DESA DALAM MEMENUHI KEBUTUHAN ANGGOTA (Suatu Studi Tentang Peranan Program Kerja Koperasi Unit Desa "Jurnal Khas" dalam Memenuhi Kebutuhan Para Anggota di Kecamatan Pongkor Kabupaten Pasuruan)"

B. Maksud dan Tujuan Penelitian

1. Maksud Penelitian

Adapun maksud dilaksanakannya penelitian ini adalah sebagai berikut :

- a. sebagai salah satu penyiaran untuk mendapat gelar sarjana ilmu administrasi pada Fakultas : Ilmu Administrasi Jurusan Administrasi Negara Universitas